

## 2学期の風景が見えてきました。

先日、皆さんのおかげで運動会を開催することができました。昨年度の3月からコロナウイルスの対応に追われ、学校教育もずいぶん窮屈な思いをしてきました。しかしながら、今回の運動会のように学校教育にかかわるものがそれぞれの立場で最大の注意を払いながら、皆が満足できることをある程度、確保できることがわかりました。今回、特に成果が見られた5つの点について触れていきます。



### 1 子どもたちの願い、地域の願いがかなえられたこと

- ・ずいぶん前から児童から運動会の開催に関する要望を聞いておりました。特に6年生にとっては最後の運動会となります。また、押水第一小学校は地域の方々とのつながりが強い学校です。以前、「この学校が存続する限り、ふれあい運動会は続けて欲しい」と地域の方がおっしゃった言葉が耳に残っています。多くの押水第一小学校を卒業された方々のお気持ちを代弁されているように思えました。

- ・学校を預かる立場の者として、運動会の開催は絶対叶えてあげたいことの一つでした。それで、6月の学校再開の時点で、運動会を開催することを前提に計画を進めていきました。西田PTA会長さんには何度もご足労をおかけしました。PTA役員の方々にも運動会を開催したいという意向であることを伝え、了承していただきました。そして、いくつかの調整を行ったうえで、運動会の開催を決定しました。

- ・運動会当日は、お天気にも恵まれ最高の運動会日和となりました。3密を避け、熱中症にも配慮をしつつ、例年とは違い、短い日程ではありますが、最高の形で開催できました。

### 2 短期間で集中して練習ができたこと

- ・運動会の練習は、当日前の5日間のみで、子どもたちも先生方もこの短期間でよくぞ仕上げる事ができたもんだ、と思いました。

- ・5日間は、いずれも晴天が続き30℃を超える日々でした。ですから、PTAや教育後援会からの資金で熱中症対策をさせていただきました。練習が効果的に能率的に行うことができたのは、大切なお金を使わせていただいたからと思います。ありがとうございます。



### 3 準備段階から後片付けまで保護者の方々、地域の方々と共に共有できた・運動会の前日、午後から雨が降ってきて予定していた運動会の準備が十分にできませんでした。雨が降ることはしばらくなかったのですがずいぶん涼しくなりましたが、テント設営、ライン引き、用具の搬入等の作業は、当日の朝、行わざるを得ない状況でした。

- ・当日の準備に関して、職員の役割分担を決め、いつもより早めの勤務を命じ準備を行う計画でしたが、保護者の方々、地域の方々が準備を手伝っていただき、まさに、地域の皆さんと共に準備を進



めている光景を久しぶりに見ることができました。

・運動会が始まって、地域の方と6年生が「出たところ勝負」で一緒にゲームを楽しみ、ふれあい運動会では、全校児童とそれぞれのおうちの方と障害物競争で親子の絆を確かめました。とても微笑ましい光景でした。

・運動会が終わって後片付けをお願いしたところ、皆様方がお疲れにもかかわらず進んでテントの片づけ、用具の運搬等を行っていただきました。例年と比べてテントの数が倍になっていました。

当然、職員と児童で片付けるとかなりの時間を費やしますが、保護者の方々のお陰で、ほんのわずかな時間ですべて片付いてしまいました。この光景を見て、西田PTA会長も感慨深そうに、「運動会、できて本当に良かったですね。」とおっしゃっていただきました。

#### 4 運動会の成果

- ・運動会当日の演技は、練習の時とは比べものにならないくらい良かったです。並び方、行進の仕方、演技、応援の態度等、どれをとっても最高のものとなりました。
- ・そして、何よりも感激したのは、児童代表の最後の言葉です。

「6年間で最後の運動会でした。今年はみんなで協力し合って運動会を成功させることができました。勝った組も負けた組もどちらも悔いなく戦うことができたと思います。僕はこの運動会で練習の時から一番頑張ったのは応援合戦です。7月の終わりから6年生は練習をはじめ、みんな声がかかるくらいまで一生懸命練習をしました。今日はその成果を出すことができましたと思います。



全国にはコロナウイルスの影響で運動会が中止になってしまう学校があるという話が多い中、今日は運動会ができて本当に良かったと思います。これまで、先生方、地域の方々、ボランティアの皆さんなど多くの人に協力していただき6年間で1番の楽しい運動会にすることができました。ありがとうございました。」

6年生の河端さんの壇上でのあいさつの全文です。聞いていた大人たちの心を鷲掴みするくらいの感動モノでした。

#### 5 今後の教育活動の見通し

- ・運動会が終了して2週間が経過しました。運動会開催による感染はありませんでした。これは、皆さん一人一人のコロナウイルス対策が実を結んだと言っても過言ではありません。これで名実ともに運動会は成功です。
- ・これからも全国的な新型コロナウイルス感染拡大の中、季節は、秋、冬を迎え、コロナウイルスとインフルエンザ感染拡大防止という2つの大きな課題を抱えての学校生活となりそうです。子どもたちの健康と安全を第一に考え子どもたちの心に響くよう、2学期以降の学校運営を進めていきたいと思えます。少しずつ、2学期の風景がイメージできましたから。